

# Legión de María

Boletín número 708 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA  
S  
AVILA  
E  
BADAJOZ  
FUENTE DEL  
MAESTRE  
N  
ALMENDRALEJO  
A  
CIUDA REAL  
CUENCA  
GETAFE  
T  
GRANADA  
J  
JEREZ DE LA  
FRONTERA  
S  
LA LINEA  
LAS PALMAS  
D  
MADRID  
M  
MÁLAGA  
E  
ORENSE  
PALENCIA  
PONTEVEDRA  
M  
SALAMANCA  
SANTIAGO DE  
COMPOSTELA  
A  
SEVILLA  
D  
TENERIFE  
TODOS  
R  
TALAVERA  
VALLADOLID  
I  
VIGO  
ZARAGOZA  
D



## Jubileo de la Misericordia Misa y apertura de la Puerta Santa

En breve tendré la alegría de abrir la Puerta Santa de la Misericordia. Como hice en Bangui, cumplimos este gesto, a la vez sencillo y fuertemente simbólico, a la luz de la Palabra de Dios que hemos escuchado, y que pone en primer plano el *primado de la gracia*. En efecto, en estas lecturas se repite con frecuencia una expresión que evoca la que el ángel Gabriel dirigió a una joven muchacha, asombrada y turbada, indicando el misterio que la envolvería: «Alégrate, llena de gracia» (Lc 1,28).

La Virgen María está llamada en primer lugar a regocijarse por todo lo que el Señor hizo en ella. La gracia de Dios la envolvió, haciéndola digna de convertirse en la madre de Cristo. Cuando Gabriel entra en su casa, también el misterio más profundo, que va más allá de la capacidad de la razón, se convierte para ella en un motivo de alegría, motivo de fe, motivo de abandono a la palabra que se revela. *La plenitud de la gracia transforma el corazón*, y lo hace capaz de realizar ese acto tan grande que cambiará la historia de la humanidad.

La fiesta de la Inmaculada Concepción expresa la grandeza del amor de Dios. Él no sólo perdona el pecado, sino que en María llega a prevenir la culpa original que todo hombre lleva en sí cuando viene a este mundo. *Es el amor de Dios el que previene, anticipa y salva*. El comienzo de la historia del pecado en el Jardín del Edén desemboca en el proyecto de un amor que salva. Las palabras del Génesis nos remiten a la experiencia cotidiana de nuestra existencia personal. Siempre existe la tentación de la desobediencia, que se manifiesta en el deseo de organizar nuestra vida al margen de la voluntad de Dios. Esta es la enemistad que insidiosa continuamente la vida de los hombres para oponerlos al diseño de Dios. Y, sin embargo, también la historia del pecado se comprende sólo a la luz del amor que perdona. El pecado sólo se entiende con esta luz. Si todo quedase relegado al pecado, seríamos los más desesperados de entre las criaturas, mientras que la promesa de la victoria del amor de Cristo encierra todo en la misericordia del Padre. La palabra de Dios que hemos escuchado no deja lugar a dudas a este propósito. La Virgen Inmaculada es para nosotros testigo privilegiado de esta promesa y de su cumplimiento.

Este Año Extraordinario es también un don de gracia. Entrar por la puerta significa descubrir la profundidad de la misericordia del Padre que acoge a todos y sale personalmente al encuentro de cada uno. Es Él el que nos busca. Es Él el que sale a nuestro encuentro. Será un año para *crecer en la convicción de la misericordia*. Cuánto se ofende a Dios y a su gracia cuando se afirma sobre todo que los pecados son castigados por su juicio, en vez de destacar que son perdonados por su misericordia (cf. san Agustín, *De praedestinatione sanctorum* 12, 24) Sí, así es precisamente. Debemos anteponer la misericordia al juicio y, en cualquier caso, el juicio de Dios tendrá lugar siempre a la luz de su misericordia. Que el atravesar la Puerta Santa, por lo tanto, haga que nos sintamos partícipes de este misterio de amor. Abandonemos toda forma de miedo y temor, porque no es propio de quien es amado; vivamos, más bien, *la alegría del encuentro con la gracia que lo transforma todo*.

Hoy, aquí en Roma y en todas las diócesis del mundo, cruzando la Puerta Santa, queremos recordar también otra puerta que los Padres del *Concilio Vaticano II*, hace cincuenta años, abrieron hacia el mundo. Esta fecha no puede ser recordada sólo por la riqueza de los documentos producidos, que hasta el día de hoy permiten verificar el gran progreso realizado en la fe. En primer lugar, sin embargo, el Concilio fue un encuentro. Un verdadero encuentro *entre la Iglesia y los hombres de nuestro tiempo*. Un encuentro marcado por el poder del Espíritu que empujaba a la Iglesia a salir de las aguas poco profundas que durante muchos años la habían recluso en sí misma, para reemprender con entusiasmo el camino misionero. Era un volver a tomar el camino para ir al encuentro de cada hombre allí donde vive: en su ciudad, en su casa, en el trabajo...; dondequiera que haya una persona, allí está llamada la Iglesia a ir para llevar la alegría del Evangelio y llevar la misericordia y el perdón de Dios. Un impulso misionero, por lo tanto, que después de estas décadas seguimos retomando con la misma fuerza y el mismo entusiasmo. El jubileo nos estimula a esta apertura y nos obliga a no descuidar el *espíritu surgido en el Vaticano II, el del Samaritano*, como recordó el beato Pablo VI en la conclusión del Concilio. Que al cruzar hoy la Puerta Santa nos comprometamos a hacer nuestra la misericordia del Buen Samaritano.

Homilía del Papa Francisco, el 8 de diciembre de 2015  
Fiesta de la Inmaculada Concepción de la Virgen María

# Resumen del Senatus, diciembre 2015

• **Praesidium Ntra. Sra. del Buen Suceso.** Parroquia de Ntra. Sra. del Buen Suceso, calle Princesa, 43 28008 Madrid. Informe nº 14 que presentan. Son 7 socios de los cuales dos pretorianos, 34 auxiliares y 1 adjutor. **Trabajos:** Una hna. da catequesis a los niños de precomuni3n. Visitan 4 residencias: la de sacerdotes, la de Ferraz, la Casablanca del Plant3o, y la de los Carmelitas en Plaza de Espa3a. Este a3o por distintas causas no han repartido los evangelios por las casas. Se les anim3 a continuar con las visitas a hogares y a contactar con j3venes en la zona de Arguelles.

• **Curia Virgen de la Paloma (Vicaria VI de Madrid).** Informe nº 32 que presentan. Tienen 4 grupos y un praesidium en una parroquia castrense por lo que tienen un total de 5 praesidia. Tienen 42 socios de los cuales 26 pretorianos, 476 auxiliares de los cuales 6 en prueba, 87 adjutores (27 pertenecen a distintas comunidades religiosas).

**Difusi3n:** Han visitado 6 parroquias y en la Parroquia de Cristo Resucitado tuvieron ya la primera junta con tres nuevos socios. **Trabajos:** Se hacen hogares, contactos callejeros, especialmente con j3venes y emigrantes Visitan enfermos en sus casas y en hospitales. Llevan la capilla de la virgen por los hogares, aprovechando para rezar el Rosario. Contactan con familias que tienen ni3os sin bautizar. Participan en «Pesca Joven y Rescate Callejero». Un praesidium contin3a entronizando el Coraz3n de Jes3s en los hogares que lo solicitan con la bendici3n del sacerdote.

Como **proyectos** tienen realizar una exploratio dominicalis.

Se les felicito por su entrega, trabajos y se les anima a continuar con la difusi3n en otras parroquias.

• **Curia Reina de los 3ngeles.** (Vicaria VI) Informe nº 61 que presentan. Consta de 4 praesidia, 3 en Madrid y 1 en Colmenar de Oreja. Son 38 socios activos de los cuales 21 pretorianos, 84 auxiliares y 17 adjutores. **Trabajos:** Se da catequesis de primera comuni3n, visita a enfermos y personas solas. Tres hermanas son ministros de la Eucarist3a, Tambi3n se visitan residencias de mayores y el Hospital Virgen de la Torre, colaboran en el comedor social Siervas de Jes3s.

Se les anima a hacer difusi3n e intentar formar un grupo nuevo.

**Se ley3 la carta del corresponsal de Dubl3n, el hno. Noel Lynch.** Destaca del Informe sobre el Praesidium Madre Inmaculada; «*Se les sugiere intenten hacer contactos en Pza. Espa3a.* Esta es la soluci3n que ponen en juego los hermanos mayores que no pueden caminar lejos. Muchos contactos pueden realizarse sentados en los bancos de la plaza. Otros trabajos son Patricios y catequesis que se hacen sin la necesidad de caminar lejos. Algunos legionarios realizan el trabajo y la reuni3n del Praesidium el mismo d3a, as3 no hace falta dos salidas de casa».

## Punto de Atenci3n

### “Importancia de los j3venes en la Legi3n de Mar3a”

El d3a ocho del pasado mes de diciembre, el Papa Francisco daba comienzo al A3o Santo de la misericordia con la apertura de la Puerta Santa de la bas3lica de San Pedro en Roma. Se abre un A3o de gracia para toda la Iglesia. Con este motivo deber3amos trabajar durante este a3o m3s intensamente en el campo de la difusi3n, pensando y dirigi3ndola de forma especial a los j3venes.

Nos gustar3a que todos los consejos del 3rea de nuestro Senatus lo estudiaran detenidamente y se trazaran un plan de acci3n en este sentido, estudiando campos y formas nuevas, para que a lo largo del a3o se realicen jornadas de difusi3n dirigida expresamente a gente joven.

El Papa no se cansa de decir y como es l3gico tambi3n los Obispos, que la Iglesia tiene que salir, que no puede permanecer encerrada sobre s3 misma. Pues bien, la Legi3n de Mar3a puede y debe ofrecer su experiencia a todos aquellos que se puedan sentir interpelados ante esta llamada de la Iglesia en el momento actual.

Este es un gran reto, por las muchas dificultades que encontramos, el Manual, en el cap3tulo, 39 nos dice: **“cuando las dificultades no son negligencia del legionarios, son beneficiosas y fuentes de gracia”**. Y tambi3n, **“Mar3a siempre acompa3a al legionario”**, en esta confianza debemos trabajar con audacia, con ilusi3n y valent3a como ella lo har3a.

Aprovechemos este a3o de Gracia y esta llamada constante de la Iglesia para ofrecer nuestro carisma a personas tanto de mediana edad como a los j3venes.

Javier de Frutos  
Presidente del Senatus

## TODA ALMA

¿Iglesia o capellanía? La Iglesia es la comunidad *en que Jesucristo vive, y tiene como fin de su existencia llevar a todos los hombres hacia Él*. Esta es su misión: llevar el Evangelio a todos los hombres. Si tan sólo atendiera a cuantos se hallan ya incorporados como sus miembros, sería infiel a Cristo y se convertiría en una capellanía. La Iglesia actúa por medio de sus miembros, por los cuales se mantiene en pie o cae, y a los que exige responsabilidad y cooperación para su obra y misión. Parece que esta conciencia evangelizadora está aún ausente en muchos de sus miembros, creando una *inercia mortal* incapaz de superar las grandes dificultades que impiden su misión.

¿Qué causa esta *inercia mortal*? Puede ser fruto de una cierta indiferencia, que puede coexistir con un deseo sincero de ganar almas para la Iglesia, en una especie de parálisis. En ocasiones proviene de una causa natural: una cosa es lo que se piensa y otra lo que se actúa, mostrando la fractura entre la inteligencia y la acción. Otra causa de la *inercia mortal* es la necesidad que tienen muchos de que se les muestre el camino para ser evangelizadores.

Según F. Duff, ¿cuál es el remedio contra la *inercia mortal*? *El remedio para esa inercia consiste en recurrir a una organización. La Legión constituye en ejemplo eficaz de una organización semejante*. La Legión propugna cierto idealismo y somete a una suave presión para cumplir la misión evangelizadora. Es posible organizar una comunidad de modo semejante y obtener resultados similares.

¿Qué excusas ponemos para mantenernos en esta *inercia mortal*? Hay pensamientos que nos hacen perseverar en esta *inercia mortal*. La mayoría de los católicos no organizados no son conscientes de su deber evangelizador. Y lo justifican con frases cargadas de buenas intenciones: no molestar a los no cristianos, dejar en paz a quienes están en la ignorancia de Cristo de buena fe, respetar sus creencias.... ¿Con estas frases justificamos que no debemos intentar convertir a nadie a no ser que ellos se conviertan a sí mismos! Esta *“virtuosa” inacción causa la desolación en la Iglesia, amortigua su misión, pervierte sus fines, encauza hacia fines meramente internos el océano infinito de la gracia que está destinada a regar el desierto universal de la incredulidad. La indiferencia que en la práctica hemos manifestado hacia esas almas de fuera ha ocasionado nuestro propio desastre*. Otra excusa suele ser piadosa: *“rezamos por los que se hallan fuera de la Iglesia”*. Hacemos bien en rezar por ellos, si realmente rezamos bien. Rezar con y como la Iglesia, sí; rezar con nuestra acción evangelizadora, mejor. Una nueva excusa es el

pensamiento derrotista: *“no soy idóneo para contactar con otros”*. ¿Quién es idóneo? Los sacerdotes, claro; pero son los más alejados de los no católicos. *“Es idóneo el que tenga ciencia y habilidad argumentativa”*, solemos decir. Esto es necesario para la instrucción de los conversos, pero no para buscar a quienes se llama a convertirse, que requiere celo por la salvación de los hombres. Hemos de tener cuidado con estas frases prudentes, que no siempre son erróneas, incluso a veces pueden mejorar nuestra acción evangelizadora, pero hemos de sospechar y criticar cuando se vuelven paralizadoras del espíritu y acción apostólicas.

¿Qué es lo decisivo para vencer la *inercia mortal*? La gracia de Dios es lo más importante, pues nada podemos sin Cristo y su gracia. A la gracia hemos de unir nuestra colaboración, con su trabajo, dedicación y esfuerzo. La gracia se nos da cuando la buscamos convenientemente con nuestra acción. De la gracia de Dios no podemos dudar; en cambio, sí podemos preguntarnos por nuestro esfuerzo y colaboración. Esfuerzo que crece gradualmente: al principio, basta un esfuerzo ordinario; luego debe seguir un esfuerzo supremo; y finalmente brotará un *esfuerzo ilustrado, artístico, brillante, genial*. Cuando nuestro esfuerzo haya llegado al máximo, entonces hará su aparición la gracia, *superabundante, victoriosa, sobrenatural*.

El Evangelio es para todos. A la luz de esta verdad, brota un principio de nuestra acción: *el número de vuestros contactos debería ser vuestra principal consideración, y no el insistir en la cualidades de una persona o en lo que promete. Lo elegible y lo prometedor nunca fructifican, en tanto que lo no prometedor a menudo produce fruto abundante. ¡No juzguemos, pues a lo humano!* La Iglesia debe llegar a todos: a mayor número de contactos, más numerosas las conversiones. Mediante sus miembros, la Iglesia debe llegar a todos. *Incluso cuando esos contactos parecen inútiles, sin valor y estériles, e incluso cuando, debido a algo así como una visión profética, sepáis con seguridad que son inútiles, todavía entonces debéis llevarlos a cabo. ¿Por qué? Porque así lo ha dicho Dios*. La misión que Cristo encarga a la Iglesia no lleva ningún proceso de selección ni contactos prometedores ni alejarse de quienes ya tengan sus propias creencias. El encargo de Cristo es universal y católico: hay que evangelizar a todos. El que está lleno de ardiente celo por el reino de Dios se dirige a todos los lugares sin exceptuar uno y va tras toda clase de personas. Es la imagen de la red: evangelizamos con la red que recoge a todos, no con la caña que pesca un solo pez. Arrojemos *la red con fe donde siempre que se echó anteriormente se hizo en vano*.

# CELEBRACIÓN DE LOS 50 AÑOS DE LA CURIA SANTA MARIA DE LA VICTORIA DE MÁLAGA



El pasado 28 de noviembre se celebró una Eucaristía en la Iglesia del Seminario, presidida por D. José Dieguez Director Espiritual de la Curia. Vinieron un grupo de antiguos legionarios que animaron la eucaristía con sus cantos.

A continuación se realizó un homenaje a la hna. Eny que participó en el comienzo de la Legión de María en Málaga en 1.960. La hna. Vicepresidenta de la Curia, Cecilia Paz entregó a la hna. Eny Quintana Bermúdez en recuerdo una placa conmemorativa y un ramo de flores.

La celebración terminó con una comida fraternal en la que se disfrutó de una convivencia llena de buenos recuerdos.



## El Plan Diocesano de Evangelización de la Archidiócesis de Madrid nos invita a:

- Un camino de renovación personal que nos «devuelva la fe y el deseo de comprometernos con el Evangelio» (Papa Francisco).
- Un camino que nos sirva para renovar la Iglesia en Madrid: Las estructuras y nuestros estilos y métodos pastorales de modo que sirvan y respondan, más y mejor, a las necesidades de la evangelización en el momento actual.

### La Finalidad de este Plan de Evangelización es:

- Conocernos más y mejor los unos a los otros. Descubrir cómo Dios nos ha enriquecido con un don a cada uno, para edificación de todos.
- Unir y fortalecer más la Iglesia en Madrid para evangelizar de un modo más alegre y convincente.
- Proyectar las acciones evangelizadoras que a la luz de la Palabra, la comunidad diocesana se sienta llamada a secundar y a realizar, como un servicio a la acción de Dios, que precede, acompaña y hace fructificar nuestro trabajo.

**Más información:** parroquias, asociaciones y en [www.veangelizacionmadrid.com](http://www.veangelizacionmadrid.com)

